



Landeshauptstadt München, Baureferat  
81660 München

Gartenbau Unterhalt Nordost  
Bezirk Mitte  
Bau-G211

Bezirksausschuss 3  
Herrn Christian Krimpmann  
Geschäftsstelle Mitte  
Tal 13  
80331 München

81660 München  
Telefon: 089 233-23870  
Telefax: 089 233-989 23870  
Dienstgebäude:  
Eduard-Schmid-Str. 36  
Zimmer: O.11  
Sachbearbeitung:

Ihr Schreiben vom  
12.02.2019

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum  
12.04.2019

Mehr Hundekottütenspender aufstellen

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05786 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 3 Maxvorstadt  
vom 12.02.2019

Sehr geehrter Herr Krimpmann,  
sehr geehrte Damen und Herren,

in seiner Sitzung am 12.02.2019 beschloss der Bezirksausschuss 3 den Antrag, in der  
Maxvorstadt die Aufstellung von mehr Hundekottütenspendern zu prüfen.

Dazu nimmt das Baureferat (Gartenbau) folgendermaßen Stellung:

Zwischen 2007 und 2013 hat das Baureferat (Gartenbau) aufgrund des Stadtratsbeschlusses  
„Aktion Saubere Stadt - Öffentlichkeitskampagne und Maßnahmenkonzept“ vom 27.03.2007 in  
öffentlichen Grünflächen insgesamt 420 Tütenspender aufgestellt. Dies hat zu erheblichen  
Verbesserungen von Sauberkeit und Hygiene beigetragen.

Im März 2013 hat der Stadtrat eine Weiterentwicklung der Aktion beschlossen und das  
Baureferat beauftragt, weitere 400 Spender vorwiegend an besonders belasteten Stellen im  
Straßenbegleitgrün und in erster Linie an Plätzen mit Begrünungen und in Baumgräben  
innerhalb des Mittleren Rings, aufzustellen. Einmalig wurden Finanzmittel für die Beschaffung  
und Aufstellung und dauerhaft Gelder für die Wartung und Befüllung der Tütenspender zur  
Verfügung gestellt. Die einzelnen Standorte wurden mit dem jeweils zuständigen  
Bezirksausschuss abgestimmt und die Spender anschließend aufgestellt.

U-Bahn Linien 1, 2, 7, 8  
Haltestelle Kolombusplatz  
Straßenbahn Linie 17  
Haltestelle Eduard-Schmid-Straße  
Bus Linien 52, 58  
Haltestelle Kolombusplatz

Postanschrift:  
Baureferat  
81660 München  
Hausanschrift:  
Eduard-Schmid-Str. 36  
81541 München

Internet:  
<http://www.muenchen.de>

Die Stadtratsbeschlüsse sehen keine flächendeckende Bereitstellung von Hundekottüten im öffentlichen Raum vor. Die Finanzmittel für die Aufstellung der Spender sind ausgeschöpft, so dass das Baureferat (Gartenbau) derzeit nur noch in besonders gravierenden Einzelfällen Wünschen nach weiteren Hundekottütenspendern nachkommen kann.

Eine aktuelle Überprüfung der Situation vor Ort hat ergeben, dass an den im Antrag benannten Stellen glücklicherweise keine gravierende Verschmutzung durch Hundekot festzustellen ist mit Ausnahme im Bereich der Schwindstraße zwischen Heßstraße und Schellingstraße. Das Baureferat (Gartenbau) wird deshalb in diesem Bereich einen weiteren Hundekottütenspender installieren. Mülleimer stehen hier bereits an den benachbarten Straßenkreuzungen zur Verfügung.

Der BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05786 ist somit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.